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Liebe Altricher,  

das Jahr 2024 neigt sich dem Ende zu. Ein arbeitsintensives 

Jahr, in dem wir wieder einiges für Altrich bewegen konnten. 

Ich freue mich, dass mittlerweile mit den Bauarbeiten an 

unserem Pfarrhaus und im dahinterliegenden Bereich zur 

Erweiterung der Kita Altrich begonnen wurde. Der Erwerb 

des Pfarrhauses, die umfassenden Planungen der 

Baumaßnahme und die Beantragung von Fördergeldern 

haben eine lange Zeit gedauert. Nun sind wir endlich in der 

Bauphase angekommen. Das Pfarrhaus wird aktuell entkernt 

sowie energetisch saniert und für die Kitanutzung umgebaut. 

Im Bereich des Pfarrgartens entstehen zwei neue 

Gruppenräume und unsere neue Kita-Küche.  

An dieser großen Investition führte kein Weg vorbei!  Zum 

einen da wir keine dauerhafte Betriebserlaubnis für die im 

Container ausgelagerte Gruppe bekommen können und zum 

anderen wegen der notwendigen Umsetzung des 

Rechtsanspruches auf durchgängige 7-Stunden-Betreuung. 

Dieser Rechtsanspruch ergibt sich aus dem Kita-

Zukunftsgesetz, welches zum 01.07.2022 in Kraft getreten ist. 

Den Kommunen hat man zur Umsetzung einen Spielraum bis 

2028 eingeräumt. Die Küche in unserem Kita-Haupthaus ist 

räumlich sehr begrenzt und bietet keine Möglichkeit für 100 

Kita-Kinder zu kochen.  

Wir schaffen mit der Baumaßnahme auch die Chance, dass 

zukünftig die Grundschulkinder über diese Küche mitbekocht 

werden können. Zudem können wir mit dem dann 

vorhandenen Raumkonzept auch 1-jährige Kinder in die Kita 

aufnehmen. Bisher lag die Altersgrenze in Altrich bei 2 

Jahren. 

Diese Baumaßnahme insgesamt wird sicherlich noch ein 

gutes Jahr andauern. Fotos der Maßnahme finden Sie in 

diesem Info-Blatt. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Unser zweites großes Projekt, das wir nun angehen durften, 

ist die Sanierung unserer Altricher Schulhofes.  

Wir hatten uns um Fördergelder aus dem KIPKI-Fördertopf 

bemüht. Dies ist ein Investitionsprogramm des Landes 

Rheinland-Pfalz durch das innovative Ideen zum Klimaschutz 

gefördert werden. Wir haben uns mit dem Projekt 

„Entsiegelung und naturnahe Gestaltung des Dorfplatzes / 

Schulhofes in Altrich“ beworben und konnten im ersten 

Schritt eine Jury von diesem Projekt überzeugen.  

Im zweiten Schritt mussten dann weitere detaillierte 

Planungen eingereicht werden. Dies alles musste in sehr 

kurzer Zeit erarbeitet werden. Dazu fanden Gespräche mit 

Vertretern der Kirchengemeinde und der Grundschule statt. 

Die VG Wittlich-Land hat die Planung mitbegleitet. 

Ohne diesen Fördertopf wäre die Ortsgemeinde nicht in der 

finanziellen Lage dieses Projekt anzugehen.  

 

 

(Abb.: Erstes Treffen der Gemeinde mit VertreterInnen der 

VG und Fachplanern) 

Schön, dass wir den Wettbewerb für uns entschieden haben 

und uns über eine Förderquote von 90% freuen dürfen. 

Geplant ist, dass die Teerschicht auf dem Schulhof entfernt 

wird und dort zukünftig eine sandgebundene Oberfläche 

entsteht. Gepflasterte Wege entstehen zu den Eingangstüren 

der Gebäude. Weiterhin werden Bäume und Hecken 

gepflanzt, die in den Sommermonaten Schatten spenden. Die 
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Pausenzeiten der Grundschulkinder sind im Hochsommer in 

der aktuellen Situation nicht erholsam, wenn die Sonne  stark 

scheint. Es werden neue Spielgeräte für Jung und Alt 

integriert, ein offenes Klassenzimmer entsteht und auch 

weitere Sitzmöglichkeiten für die Bürgerinnen und Bürger. So 

entsteht ein neuer Raum der Begegnung in Altrich. Die 

Parkmöglichkeiten auf dem Schulhof stehen dann nicht mehr 

zur Verfügung. Die Parkplätze  Richtung Schulstraße bleiben 

aber erhalten. Der Rettungsweg für die Kita ist 

selbstverständlich berücksichtigt.  

Ich bin mir sicher, dass wir in Altrich auch mit der veränderten 

Parkplatzsituation zurechtkommen werden. Eine solche 

Förderchance muss man nutzen! Freuen Sie sich schon heute 

auf die vielfältigen Nutzungsmöglichkeiten, die auf diesem 

Platz entstehen werden. Die Maßnahme muss bis Ende 2026 

umgesetzt werden. Aktuell sind wir in den Gesprächen mit 

den Planungsbüros für Tiefbau und Landschaftsgestaltung.  

Nun viel Spaß bei der Lektüre unseres Infoblattes und 

informieren sie sich zu den „Neuigkeiten für Altrich, Büscheid 

und die Höfe“. 

Ich wünsche Ihnen schon heute eine schöne Advents- und 

Weihnachtszeit und einen guten Start ins Jahr 2025. 

Ihre Ortsbürgermeisterin Sylvia Stoffel-Leuchter 

 

Impressionen Neubau Kita/Umbau Pfarrhaus 
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Die Kita-Zeitkapsel 

Einige Kinder aus der Mondscheingruppe und aus der 

Waldgruppe haben eine Zeitkapsel mit ihren selbst gemalten 

Bildern gefüllt. Diese „Schatzrolle“ haben die Kinder der 

Ortsbürgermeisterin Sylvia und dem Beigeordneten 

Johannes übergeben. Die Zeitkapsel wird in der Bodenplatte 

des Kita-Neubaus mit einbetoniert. 
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KjG-Weihnachtsbaumverkauf 2024 

Auch in diesem Jahr können Sie Ihren Weihnachtsbaum in 

Altrich kaufen.  

Der Verkauf findet in diesem Jahr am 

Samstag,  dem 14.12.2024 

von 11:00 – 13:00 Uhr 

statt und wird durch die KjG 

organisiert. Bei einem Becher 

Glühwein, einem heißen Punch und 

selbstgebackenen Plätzchen können 

Sie in Ruhe Ihren Baum auf dem 

Vorplatz des Bauhofes in der 

Schulstraße aussuchen. 

Wie immer kann der Anhänger in der 

Garage und das Auto sauber bleiben, 

denn auf Wunsch werden die Bäume innerhalb Altrichs nach 

Hause gebracht.  

Die Bäume können aber auch im Netz verpackt bequem 

selbst transportiert werden.  

Alle Beteiligten freuen sich, wenn dieses Angebot erneut 

großen Zuspruch findet. 

 
 

Ruhebänke 

Die Ortsgemeinde beabsichtigt weitere Bänke aufzustellen, 
um Möglichkeiten zum Verweilen während eines 
Spazierganges zu schaffen. 

Teilen Sie uns doch gerne mit, wo Sie solch eine Bank bisher 
vermissen.  

Bänke in einer witterungsfesten, langlebigen Ausführung 
sind allerdings nicht günstig. Sollten Sie die Anschaffung einer 
Bank finanziell unterstützen wollen, melden Sie sich gerne 
bei der Ortsbürgermeisterin. Wenn gewünscht kann dann 
auch ein entsprechender Hinweis zu einer Spende an der 
Bank angebracht werden. 

 

 

 

Tennis-Club Altrich 

 

 

Start in die Wintersaison 

Nach einer tollen Sommersaison beginnt mit dem Ende des 

goldenen Herbstes für den TC Altrich nun die Wintersaison. 

Ende Oktober wurden die Plätze abgebaut und die Anlage 

winterfest gemacht. 

Doch eine Pause legen wir keinesfalls ein,  

wir bleiben am Ball.   

Nahtlos ging es anschließend in die Hallensaison über, 

während die Erwachsenen die gelbe Filzkugel in der 

Bernkasteler Tennishalle übers Netz spielen, trainieren 

unsere 11 Minis wöchentlich in der Altreiahalle, die 14 

Jugendlichen wechseln sich zwischen den beiden 

Sportstätten ab. 

 

Hast du auch Lust auf Tennis? Kopf aus, Spaß an! 

Dann melde dich unter:  kontakt@tc-altrich.de 

 

WhatsApp Kanal Altrich 

„Neues für Altrich, Büscheid und die 

Höfe“ jetzt auch als WhatsApp Kanal 

mit aktuellen Informationen aus der 

Ortsgemeinde Altrich. 

Einfach scannen und immer auf dem 

Laufenden bleiben: 
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KjG Altrich 

 

Heute mit Infos zur Jugendraumbelegung: 
 

• Montags: 16.30 Uhr – 17.30 Uhr:  
Gruppe von Nora und Luise (6./7. Schuljahr) 

• Mittwochs: 17.15 Uhr – 18.15 Uhr:  
Gruppe von Emma und Klara (5. Schuljahr) 

• Freitags: ab 18.00 Uhr:  
Gruppe 9./10./11. Schuljahr 

 
Außerhalb dieser festen Gruppenzeiten ist es für Jugendliche 
aus Altrich möglich den Jugendraum mit Freunden zu nutzen. 
Voraussetzung ist ein pfleglicher Umgang mit Raum und 
Einrichtung und die Einhaltung des Jugendschutzgesetzes. 
Für Geburtstagsfeiern oder Partys wird der Jugendraum nicht 
zur Verfügung gestellt. 

Belegungsanfragen (nicht zu knapp       ) an Doro Berresheim 
(0151 58164676 – gerne über WhatsApp) 
 
 

Kinderecke  

Ritter Luca ist wieder in unserer Gemeinde 

unterwegs und hat dieses Mal so komische 

grün gelbe Zeichen gefunden. 

„Wisst ihr wo 

dieser Ausschnitt 

zu finden ist? 

 

 

„Vermutlich habt ihr euch das schon 

mal genauer angesehen? Nein? 

Dann macht euch auf die Suche. Es lohnt sich! 

Die Auflösung findet Ihr in der nächsten Ausgabe der 

Wochenzeitung „Mein Wittlich-Land“. 

Viel Spaß beim Suchen. 

 

 

 

 

KiTa Elternausschuss 

Am 11.11. hat sich der neu gewählte Kita-Elternausschuss zur 

ersten Sitzung getroffen.  

Danke an die Mitglieder dieses Gremiums für ihre 

Bereitschaft die Kita-Arbeit zu unterstützen und mit Ideen 

und Freude Aktivitäten für die Familien zu planen.  

Dem neuen Elternausschuss gehören an: 

Stefanie Zender  
Janine Wahsner 
Lea Michler 
Silvia Götten-Reyes 
Nicole Reuter 
Sabrina Thul 
Nina Klein 
Romina Lehnert 
 

 

Viel Erfolg bei Eurer Arbeit für die Kinder! 

 
 

Jahreskonzert 

Musikfreunde Altrich-Wengerohr 

Unter dem Motto "Grün" veranstalten die Musikfreunde 

Altrich-Wengerohr ihr Jahreskonzert  

am 10. Mai 2025 

um 20 Uhr  

in der Altreia-Halle in Altrich. 

Die Zuhörer erwartet eine Mischung aus sinfonischer, 

traditioneller und moderner Blasmusik auf bekannt hohem 

Niveau. 
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SV Altrich 1948 e.V. 

 

Arbeitseinsatz an der Sportanlage 

Am Samstag dem 26.10. hatte der Vorstand des SV zum 

Arbeitseinsatz an der Sportanlage aufgerufen. Vom 

Jugendspieler über Seniorenspieler, bis hin zum Rentner 

waren viele freiwillige Helfer angetreten, um die 

Außenanlage winterfest zu machen. 

 

Neben dem Schneiden von Hecken und Sträucher wurde  

auch das Minispielfeld vom Laub befreit und neu 

eingesandet. 

 

Die Kabinen bekamen einen fachmännischen neuen Anstrich 

und das Clubhaus wurde aufgeräumt und gereinigt. Der 

Rasentraktor benötigte eine große Inspektion, um für das 

Frühjahr wieder voll einsatzbereit zu sein. Schließlich wurde 

auch noch ein Balkonkraftwerk auf das Dach des Clubheims 

installiert. Eine innovative Investition, um zukünftig die 

Stromkosten etwas zu senken. 

Also alles in allem ein rundum gelungener Arbeitseinsatz. 

Vielen Dank an dieser Stelle an aller Helferinnen und Helfer. 

 

     

 

Übrigens, schon gehört? 

Eine weitere Investition aus energetischen Gründen hat der 

SV Altrich für 2025 geplant.  

Im Sommer soll die in die Jahre gekommene Flutlichtanlage 

in eine moderne stromsparende LED-Anlage umgebaut 

werden. Die Fördermittel aus den verschiedenen 

Fördertöpfen sind beantragt. Dennoch bleibt es für den SV  

bei Genehmigung der Förderungen für diese ökologisch 

sinnvolle Investition eine große finanzielle Belastung. 

 

 

 

 

 

Liebe Altricher,  
wir hoffen, dass Sie sich mit dieser Ausgabe gut informiert 
fühlen. Die nächste Ausgabe planen wir für das Frühjahr 2025. 
Ihr Gemeinderat 
Redaktion: Die Mitglieder des Öffentlichkeits- und Kulturausschusses. 
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